
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 春は、草木が芽吹くと共に、たくさんの花が咲きだす季節で、市内のいたるところでモクレン、

桜、コブシ、八重桜、ハナミズキなどなどが、次々と花を咲かせています。 

 事務所の近くにある「はじかみ公園」の丘には、つつじが隙間なく植栽されており、毎年ゴール

デンウイーク期間中にちょうど見ごろを迎えています。 

 また、来年になってしまいますが、壮観なこの景色を、一度ご覧頂けたらと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

５月号 

日常で見かけたちょっと変わった景色、偶然撮れた奇跡の瞬間、ちょっと笑えるユニークなシーンなど、

ご自身が撮影された画像に簡単なコメント付けて、事務局までメールで送ってください。 

また、画像やコメントは、編集する場合がありますので、予めご了承ください。 

会員の皆さんの投稿をお待ちしています。 
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【のどの筋トレは何のため？】

シルバーの世代では誤嚥性肺炎のことをよく

耳にします。死に至ることもありえます。リハ

ビリ病院では食事のまえに誤嚥性肺炎を防ぐ体

操を食堂にて行います。

誤嚥性肺炎のセルフチェックをしましょう。

① 食事中に食べ物でむせたり、咳き込む

② 自分の唾液でむせる

③ 上を向いて水を飲むとむせる

④ 大きめの錠剤が飲み込みにくい

⑤ しょっちゅう咳払いをする

⑥ 痰が絡まる

などがあると危ないのです。

そんな状況にならないように日頃からのどの

筋トレがおすすめです。人間の体は筋肉を使わ

ないと筋肉量が減ります。のども同様です。

数種類の運動をしてみましょう。

A 舌筋（ぜっきん）運動 → 活舌改善

舌を思い切って口から出します。

その舌を右に左にと大きく動かします。

今度は上下に大きく動かします。

舌を出したまま大きく口の周りを回します。

舌の先でほおの内側を左右とも押します。

さらに舌を上唇の間に入れ、１周回します。

逆方向にも回します。

これらを何度か繰り返します。

B ドッグブレス → 吐き出す力アップ

両手をお腹の横に置き、犬がハッハッハッと

息をするようにお腹の空気を出します。

ハッを７回言って空気を出します。

できるようになると 15 回に挑戦です。

右横の本には他にいろん

な体操が出ています。誤嚥

性肺炎にならないようにし

たいものです。

（H ・Ｙ記）

タンポポは身近に感じられる花の1つで、道を

歩いているとよく目にします。我が家の庭にも黄

色い花を咲かせていますが、タンポポの花びらは

5 枚と知り衝撃を受けました。ずっと黄色い部分

が全て花びらと思っていたので、5 枚ってどうい

うこと？ 確認せねば。

花びらの1つ1つが花で、1枚をよ～く見ると

4本の筋が入っていて先端が5つに分かれていま

した。そして、おしべ・めしべ・花弁・がくがあ

り、（これらは小さすぎて確認できませんした）

それが100個から200個集まってタンポポにな

っているのです。中学の理科で習うそうですが、

全然記憶に残っていません。

街路樹や電柱の周り、歩道の縁石の隙間でもし

っかりと咲いて、踏んづけられても負

けないタンポポ。開花は３～5 月で綿

毛になるのは４月～６月。花の数だけ

フワフワと飛ぶ時期になりました。（Ａ・Ｏ記）

１．努努

２．悄悄

３．貼付

４．序に

１．この言葉の後に打消し

の言葉を伴います。

「ゆめゆめ」と読みま

す。決してという意味

です。

２．気落ちしている有様を

表しており、「すごす

ご」と読みます。犬が

喧嘩して悄悄と引き下

がるのように使います。

３，確定申告の時に医療費

の領収書を台紙に貼付

するようにとありまし

た。「ちょうふ」と読

みます。

４．日常使う言葉ですが、

漢字となるとなかなか

思い浮びません。

「ついでに」と読み

ます。

（Ｙ・H 記）

何 と 読 み ま す ？



 

 

 

 

 

 

 

兵庫六甲農業協同組合のＡＴＭを利用して会費を納入

された方で、依頼人名がシルバー人材センターになっ

ている方が有り、実際のお名前が確認できず困ってい

ます。 

ご利用明細の控えや、ＡＴＭの場所、振込み日時等で

ご確認させていただきたいと思いますので、お心当た

りの方はご連絡ください。 

 

 

 

 

 

 令和 3年度末の会員数が 1,003人とかろうじて 1,000

人台にとどまったものの、毎年年度替わりの時期は退

会者が増えるため、4月末時点では 965人となり 1,000

人を切ってしまいました。 

 三田市も高齢化が進み確実に高齢者が増加している

ところですが、延長雇用や再雇用など定年年齢の引き

上げ、派遣、アルバイト、ＮＰＯ法人など、高齢者の就業

形態の多様化や、高齢者の経済的負担の増加などが

要因となり、「生きがい」「健康維持」「社会参加」を主な

目的とするシルバー会員の増加は、容易でないことが

推測されます。 

 今回導入した夫婦会員会費免除の制度は、会費の負

担を軽減することで夫婦での

入会を誘導し、会員増強に努

めるほか、女性会員の拡充、

退会の抑制を目的としており、

既に 20組以上のご夫婦が申

請されるなど、今後の影響にも

期待するところです。 

 免除の対象を年間会費（3,000円）としているので、年

度中途の入会は対象外となりますが、既存の夫婦会員

の方で、申請をされていない方は、ご夫婦でご相談いた

だければと思います。 

 また従来から、会員増強の手段として、会員の皆さん

の「口コミ」が、最も有効とされていますので、ご近所、ご

友人などでお仕事をしたいと考えている方があれば、ま

ずは、事務局へご相談、お問合せいただくことをお勧め

下さい。 

 また、今後も会員増強や退会抑制に向けた工夫を、

理事会、部会、事務局が連携して考えていきたいと思い

ます。 

  

 

 

令和 4 年度の会費の納入期限が 5 月末日となって

おります。 

4 月にお仕事をされた配分金が 3,000 円以上ある

方は、5 月 13 日にお支払いする配分金から自動的に

控除させていただいていますが（同封の領収書でご確

認ください。）、未納の方は、事務所までご持参いただ

くか、下記の留意点をお読みいただいたうえで、お振

込みいただくようお願いします。 

【留意点】 

１．振込み先は下記の口座となります。 

◆三井住友銀行 三田支店 

 普通預金  口座番号：3558455 

◆兵庫六甲農業協同組合 三田支店 

 普通預金  口座番号：1313867 

◆池田泉州銀行 三田支店 

普通預金  口座番号：2234557 

◆名義人：（公社）三田市シルバー人材センター 

ﾌﾘｶﾞﾅ ： ｼｬ)ｻﾝﾀﾞｼｼﾙﾊﾞｰｼﾞﾝｻﾞｲｾﾝﾀｰ 

※いずれの金融機関も同じ名義人。 

２．手数料は、会員さんのご負担となります。 

３．振込み依頼人には、会員さんのお名前をご記入

ください。 

※稀に「三田市シルバー人材センター」名で入金さ

れることが有り、振込みされた方を確認できない

ことが有りますので十分ご注意下さい。 

※総会当日も、会費のお支払いが可能ですので、職

員にその旨お伝えください。 

 



第１回 理事会開催 

 去る５月６日、本年度１回目の理事会が開催されました。 

 今回は、5月末に開催予定の定時総会に関わる議案が協議されました。 

 既に本年度の事業計画書及び予算書に関する報告内容は、3月末の理事会で承認されていますので、令和 3

年度の事業報告、収支決算等についての議案や、今回は役員改選の年となりますので、次期役員に関する議案

が主な協議内容となりまりました。 

 事業報告では、コロナの影響等で、3年連続で事業実績が減少傾向となったこと、ホームページをリニュー

アルし、普及啓発に努めたこと、「潜在能力披露にいらっしゃい」など新たな企画を実施したこと、独自事業、

サークル等の代表者意見交換会により、今まで以上に会員との意思疎通を図れたことなどが挙げられました。 

 次に、収支決算など財務状況に関しては、地道な回収に努め前年度より 1,300 万円以上未収金が減少した

こと、事業実績減少により事業収入も減少した半面、正規職員の減少により、人件費をはじめとする費用が抑

えられ、当初 250万円の赤字としていた予算が、100万円弱の赤字決算に抑え

られたとの報告になりました。 

 役員改選に関しては、事前の役員選考委員会を経て、理事 14名、監事 2名が

提案されましたが、会員減少等により、地域別の選出が困難になっていること等、

今後の選出に関しての課題も残すこととなりました。 

 最後に、会員表彰者の選出については、表彰規程に基づいて 11名の会員さん

が選出され承認されましたので、総会当日にご招待のうえ、表彰させていただくこととなります。 

  

令和 4 年度 定時総会の開催 

 別途ご案内しております本年度の定時総会につきまして、過去 2 年間はコロナウイルス感染予防の観点か

ら、人数を制限した開催となりましたが、蔓延防止などの制限も解除されたことから、検温や消毒などの対応

をしつつ、従来どおりに近い開催を予定しております。 

 地域班が存在していた際は、各地域で開催していた報告会において、シル

バー事業に関する年次のお話ができていましたが、現在では総会が、会員の

皆さんにシルバー事業に関する内容を、直接お伝えできる貴重な機会とな

っており、当日は長年シルバー事業にご尽力いただいた会員さんの表彰も

ありますので、より多くの方にご出席いただけることを願っております。 

 事務局としましても、旅行をはじめとするレクレーション活動や、イベン

トの類が全く実施できていないことも有り、会員の皆さんの元気なお顔に出会えることを楽しみにしておりま

すので、会場に足をお運びいただければと思います。 

 なお、令和 2年度より縮小版の議案書としていますが、以前のＡ４判をご希望の方は、事前にご連絡いただ

ければ、別途郵送させていただきます。 

 


